



Stadt Leverkusen

Vorlage Nr. 2020/3739

Der Oberbürgermeister

I/01-011-12-11-Ig

Dezernat/Fachbereich/AZ

30.09.2020

Datum

Beratungsfolge	Datum	Zuständigkeit	Behandlung
Ausschuss für Anregungen und Beschwerden	29.09.2020	Entscheidung	öffentlich

Betreff:

Stadtplan für Jugendliche
- Bürgerantrag vom 10.07.2020

Beschlussentwurf:

Der Ausschuss für Anregungen und Beschwerden befürwortet die Umfrage der Verwaltung über den Instagram-Account der Jugendförderung Leverkusen hinsichtlich des Bedarfes und der Ausgestaltung des Angebotes eines „Stadtplans“ für Jugendliche und regt an, ein zielgruppengerechtes digitales Angebot unter Einbeziehung aller relevanten Akteure zu entwickeln und fortzuschreiben.

Der Bürgerantrag wird in diesem Zusammenhang für erledigt erklärt.

gezeichnet:

Richrath

Begründung:

Mit Schreiben vom 10.07.2020 (siehe Anlage 1) beantragen die Petenten die Erarbeitung und Erstellung eines Stadtplans für Jugendliche als Print- und Digitalversion durch die Verwaltung unter Einbindung aller relevanten Akteure.

Aus datenschutzrechtlichen Gründen können die personenbezogenen Daten des Originalantrags nicht mit abgedruckt werden. Sie sind zur weiteren Information der Mitglieder des Ausschusses für Anregungen und Beschwerden den Sitzungsunterlagen in der nichtöffentlichen Anlage 2 beigelegt.

Die Verwaltung nimmt zu dem Bürgerantrag wie folgt Stellung:

Aus Sicht der Verwaltung erscheint ein Stadtplan für Jugendliche in Papierform für die Zielgruppe nicht zeitgemäß.

Die Bereitstellung eines angepassten Stadtplans über das Geoportal, in Abhängigkeit von den inhaltlichen Informationen, wäre grundsätzlich realisierbar. Die digitale Darstellung über z. B. eine App wäre jedoch deutlich mehr auf die Ressourcen und Interessen von Jugendlichen ausgerichtet. Die städtische Homepage ist als Ort der digitalen Publikation wenig geeignet, da Jugendliche in der Regel andere Kanäle im Internet wie Messenger-Dienste sowie Video- und Socialmedia-Plattformen nutzen. Zu einer wie von den Bürgerantragstellern genannten Neuauflage des städtischen Internetauftritts gibt es zudem keine aktuelle Beschlusslage. Der Rat der Stadt Leverkusen hat in seiner Sitzung vom 24.08.2020 die Verwaltung zunächst nur mit der Erarbeitung einer nutzerfreundlicheren Gestaltung des Ratsinformationssystems beauftragt.

Der Instagram-Account der Jugendförderung Leverkusen sowie das Bildungsportal geben bereits alle Informationen zu aktuellen Veranstaltungen und Ereignissen in Leverkusen bekannt. Neben den beiden Portalen verfügt auch jedes Jugendhaus und die Kommunale Koordinierungsstelle, die Bezirksschülervertretung sowie diverse Jugendeinrichtungen des Stadtgebietes und „Fridays for future“ über einen Account bei Instagram und Facebook. Die Accounts werden stetig mehr angenommen und es ist ein reger Austausch über die Accounts entstanden.

Die Verwaltung hat den vorliegenden Bürgerantrag als Anlass genommen, über den Instagram-Account der Jugendförderung Leverkusen derzeit proaktiv eine Umfrage zu entwickeln, um abstimmen zu lassen, ob und in welcher Form ein Stadtplan für und von Jugendlichen gewünscht wird. Auch die Lieblingsorte der Jugendlichen sollen hierbei abgefragt werden. Vor einer endgültigen Entscheidung zum weiteren Vorgehen sollen zunächst die Ergebnisse aus dieser Umfrage abgewartet werden.

Anlage/n:

- 3739 - Anlage 1 - Bürgerantrag
- 3739 - Nichtöffentliche Anlage 2
- 3739 - Druckstück